

POUR MIEUX VIVRE, VIVONS L'ÉCOLOGIE !

Environnement et Santé

La Canicule, Les Inondations, les Incendies, la Sécheresse, la Montée des Océans, l'Extinction des Espèces :

Ce n'est pas de la science fiction !

Il a fallu attendre l'été 2003 et les 15000 morts pour prendre conscience des conséquences désastreuses du réchauffement climatique sur notre santé.

Les écologistes avaient raison. Les scientifiques sont désormais unanimes: l'espèce humaine risque une déstabilisation majeure car sa santé et ses activités dépendent du bon fonctionnement des écosystèmes et des ressources naturelles.

Or, les bouleversements liés aux changements climatiques ou aux pénuries de ressources frappent de plus en plus les habitants de notre planète.

Le temps est à l'action ! Les écologistes proposent une véritable rupture avec des moyens d'action et des outils pour inverser cette tendance.

- **Réduire massivement le recours aux énergies fossiles** (pétrole, gaz, charbon) afin de diviser par 4 nos émissions de gaz à effet de serre d'ici 2050. Cela est possible en instaurant une taxe sur le carbone importé.

- **Développer les énergies renouvelables** (l'éolien, le solaire, la biomasse, la géothermie, les bio carburants) pour offrir à nos concitoyens un véritable bouquet énergétique capable de satisfaire une partie non négligeable de leur consommation.

Cela est possible en octroyant des aides financières (financées par la taxe carbone) aux producteurs d'énergies "propres" et en taxant plus fort les énergies sales.

- **Favoriser l'agriculture biologique** au détriment de l'agriculture «industrielle» qui participe le plus à l'effet de serre et entraîne des problèmes de santé pour les consommateurs.

- **Résister à une urbanisation galopante** qui fragilise les milieux naturels, défigure les paysages, sature le trafic routier et augmente la pollution.

Cela est possible en créant un nouvel équilibre du territoire privilégiant dans la «ville centre» de véritables noyaux villageois qui permettront d'améliorer les relations humaines et la convivialité.

- **Augmenter l'offre en moyens de transports moins énergivores et plus propres.**

Cela est possible en donnant la priorité au rail et en favorisant les transports en commun et les moyens doux de transport.

Protection et Défense Animale

L'Animal n'est pas un objet !

Toutes les créatures ont le droit d'exister et les êtres humains ont le devoir de les protéger.

Malheureusement des pratiques scandaleuses comme la vivisection, la chasse à courre, le vol et le trafic d'animaux les actes de maltraitance et de cruauté envers l'Animal sévissent encore dans notre pays.

Les écologistes proposent de créer un ministère de la condition animale pour mettre un terme à cette situation. Voici les premières mesures qui seraient prises :

- **Reconnaître l'Animal**, dans le code civil, un statut d'«être vivant sensible», comme cela est déjà précisé dans le code rural et dans le code pénal.

- **Eduquer, dès l'école primaire** à la protection animale et au respect de la nature.

- **Renforcer les peines** à l'encontre des responsables de maltraitance animale.

- **Encourager la formation** à des métiers liés à la protection animale : enquêteurs, capteurs ...

- **Appliquer les directives européennes favorisant "le bien être animal"** dans les domaines des transports, de l'expérimentation (en favorisant les méthodes alternatives comme la toxicogénomique), et interdisant les mutilations sans anesthésie.

- **Faire découvrir les bienfaits du végétarisme.**



VOTEZ POUR LES CANDIDATS
DU TRÈFLE
LES NOUVEAUX
ÉCOLOGISTES



ET DU MOUVEMENT HOMME ANIMAUX NATURE